
Aikido Stuttgart e.V.  

 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 
 
 
Tag der Mitgliederversammlung: 21.11.2022 
Beginn: 20:55 Uhr, Ende: 22:25 Uhr 
Ort der Versammlung: 70597 Stuttgart-Degerloch, Waldau, Georgiiweg 7, Mehrzweckraum  
Versammlungsleitung: Bernd Assenmacher 
Protokoll: Nina Ritter 
Anwesend:6 Personen, darunter 6 stimmberechtigte Mitglieder.  
Namentlich: Bernd Assenmacher, Karl-Heinz Claus, Erwin Grimme, Frank Harm, Horst Kunkel, 
Nina Ritter 
 
Die Versammlung ist somit nach § 9 der Satzung des Aikido Stuttgart e.V. beschlussfähig. 
 
 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Bericht des Vorstandes  
3. Bericht der Kassiererin und des Kassenprüfers 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Neuwahlen (Vorstand und Kassenprüfer) 
6. Trainingsbetrieb, Homepage, Mitgliedergewinnung 
7. Beschlussfassung über Anträge 
8. Sonstiges 

 
 
Die Tagesordnung war bei Einberufung zwei Wochen vor der Versammlung angekündigt. 
Die Einladung erfolgte am 05.11.2022. 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Um 20:55 Uhr eröffnet der Vorsitzende Bernd Assenmacher die satzungsgemäß einberufene 
Jahreshauptversammlung. Er stellt fest, dass auf seine Frage hin keiner der Anwesenden 
Ergänzungen zur Tagesordnung beantragt. 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. 

 

TOP 2: Bericht des Vorstandes  

Der Vorstand berichtet, dass momentan 3-4 Teilnehmer regelmäßig trainieren, die sich über das 
Training per Threema-Messenger absprechen.  
Der Trainingsbetrieb war halbwegs kontinuierlich, doch kam es aufgrund von Krankheit dennoch 
häufig zum Ausfall aufgrund der geringen Zahl an Trainierenden. 
Der Mitgliederstand zum Januar 2022 umfasst 13 Mitglieder. 
Die alten Matten wurden in die Schweiz verschenkt. 



TOP 3: Bericht der Kassiererin und des Kassenprüfers 
 
Bernd Assenmacher berichtet für Stefanie Assenmacher.  
Der Kontostand betrug am 13.11.2022 genau 5654,64 Euro.  
Von der Stadt gibt es keine Zuschüsse, da der Verein weniger als 50 Mitglieder hat.  
Im Moment halten sich Einnahmen und Ausgaben die Waage.  
Bericht der Kassenprüfung für das Vereinsjahr 2021: Kassenprüfer Clemens Baldszun-Marsh 
hat die Buchführung kontrolliert und für richtig befunden. 
 
 

TOP 4: Entlastung des Vorstandes  
 
Erwin Grimme beantragt die vollständige Entlastung des Vorstandes.  
Die Abstimmung ergibt für die Entlastung des gesamten Vorstands 3 Ja-Stimmen und 3 
Enthaltungen. 
Der Vorstand wird somit entlastet.  
 
 

TOP 5: Neuwahlen (Vorstand und Kassenprüfer) 
 
Zur Wahl als Vorsitzender stellt sich Bernd Assenmacher.  
Zur Wahl als stellvertretender Vorsitzender stellt sich Frank Harm.  
Zur Wahl als Kassierin stellt sich Stefanie Assenmacher.  
Zur Wahl als Schriftführerin stellt sich Nina Ritter.  
Zur Wahl als Klasssenprüfer stellt sich Clemens Baldszun-Marsh 
 
Die Abstimmung ergibt  

• für Bernd Assenmacher: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Ungültig 
Bernd Assenmacher nimmt die Wahl an.  

• für Frank Harm Ja-Stimmen: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Ungültig 
Frank Harm nimmt die Wahl an.  

• für Stefanie Assenmacher: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Ungültig  
Stefanie Assenmacher hat vorab erklärt, dass sie bei Wiederwahl diese annimmt.  

• für Nina Ritter Ja-Stimmen: 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung, 0 Ungültig 
Nina Ritter nimmt die Wahl an.  

• Zum Kassenprüfer wurde Clemens Baldszun gewählt:  
6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltung, 0 Ungültig 

 Clemens Baldszun hat vorab erklärt, dass er bei Wiederwahl diese annimmt. 
 
 

TOP 6: Trainingsbetrieb, Homepage, Mitgliedergewinnung 
 

a) Trainingsbetrieb 
 

Der Trainingsbetrieb ist mit ca. 3-4 Trainierenden sehr ausgedünnt. Die ob des fehlenden 
Zugewinns neuer Mitglieder wachsende Frustration sowie fehlende Kontinuität und Dynamik 
wird wiederholt festgestellt und die Notwendigkeit der Mitgliedergewinnung betont (Karl-Heinz 
Claus). Ab 3 Trainierenden wird das Training im Allgemeinen als „gewinnbringend und 
abwechslungsreich“ angesehen. Bei 2 Kranken kommt es jedoch bereits zum Ausfall, was 
bedauerlich ist. 



Die Absprache über Threema funktioniert in der Regel gut. Jedoch wird eine rechtzeitige, 
möglichst frühe Absprache gewünscht, damit der Abend planbar ist und ggf alternative Pläne 
umgesetzt werden können (Erwin Grimme). Absprache: immer per Threema-Nachricht zu- 
bzw. absagen mind. ein Tag vorher (wenn irgendwie möglich), wenn sich nur 2 melden, 
sprechen sie diese 2 ab, ob das Training stattfindet. 
Zu klärende Fragen:  

- früherer Trainingstermin z.B. am Donnerstag? 
- Längeres Zeitfenster in der Halle möglich am Montag? Dann gäbe es mehr 

Flexibilität und ebenso die Möglichkeit, das Anfängertraining anzuberaumen. 
→ Kontaktaufnahme Romina Stichler über Erwin Grimme 
Ein Schaden an der Wand im Mattenraum wird begutachtet, welcher vermutlich vom 
Mattenwagen herrührt. Idee: ein Brett als Puffer anbringen → Bernd Assenmacher fragt um 
Erlaubnis bei der Stadt 
 

b) Homepage und Mitgliedergewinnung 
 

Der aktuelle Stand und die Zuständigkeiten in Bezug auf die Erstellung einer neuen Homepage 
sind momentan unklar. Krankheitsbedingte Ausfälle erschweren das Vorankommen, obwohl 
z.B. bereits im Frühjahr Fotos für die neue Homepage gemacht wurden. 
Es wird diskutiert, ob selbstständige Anpassungen an der Homepage vorgenommen werden 
können. Aike Reyer soll auf keinen Fall übergangen werden. 
Der Kompromiss, neue Fotos auf die alte Homepage zu stellen, wird angeregt, ebenso die Idee, 
die Aktualisierungen (z.B. Anfängertraining) nochmals übergangsweise über Aike Reyer zu 
bewerkstelligen und dann ggf mit neuer Homepage zu starten. Technische Erfordernisse sind 
unklar, z.B. ob man auf die aktuelle Homepage ein PDF hochladen kann.  
→ Kontakt Aike Reyer über Karl-Heinz Claus; Karl-Heinz Claus kündigt bei dieser 
Gelegenheit an, im ersten Halbjahr mit dem Aikido nach 44 Jahren Training und davon 40 
Jahren als Trainer aufhören zu wollen.  
Nach emotionaler Diskussion zum Thema Homepage wird beschlossen, vorerst den Status quo 
zu belassen. 
Die Lift-Anzeige soll neu geschaltet werden → Frank Harm übernimmt dies. 
 
 

TOP 7: Beschlussfassung über Anträge 
 
Es  wurden keine neuen Anträge beschlossen. 
 
 

TOP 8: Sonstiges 
 
Keine sonstigen Themen. 
 
 
 
 
 
Stuttgart, 03.01.2023, gez. Nina Ritter 
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